

Panorama Ibérico

TOLERANCIA EXCESIVA

Los periódicos de la ultraderecha continúan su insistente campaña en el desprestigio de la República. El Gobierno, fiel a los principios de Libertad, lleva su tolerancia a extremos que nosotros estimamos perniciosos, y dá lugar, con su benevolencia excesiva, a que se pueda formar un ambiente de hostilidad y desconfianza contra ella. ¿Es política su actitud? ¿No llegará un momento en que pueda arrepentirse de una tolerancia actual no son acreedores sus encarnizados enemigos?

Si la República es para todos, todos debemos ser para la República. La libertad que nos trajo, no autoriza a nadie a hacer un mal uso de ella, y mucho menos a saltar a su amparo la linde del libertismo. En un estado en que no existe mordaza, y la libertad de expresión y pensamiento no sufren el más insignificante menoscabo, la crítica es lícita. Diremos aun más: es necesaria, utilísima, de un valor inapreciable para orientar a los pueblos. Pero aludimos—¡claro es!—a la crítica, sana, constructiva, eficaz; no a la venenosa, tendenciosa, malevola, que se edifica sobre falsedades y calumnias, y cuya finalidad es exclusivamente corrosiva, disolvente, estéril. Si ante la primera todo respeto es poco, ante la segunda, toda energía es insuficiente y todo rigor plausible.

El espectáculo — deprimente, bochornoso, impropio de un país europeo—que están dando los periódicos ultraderechistas con su saña de propaganda antirrepublicana, debe cesar. No hemos leído un sólo artículo en los órganos de opinión adversos al nuevo Régimen que acuse agudeza, talento crítico, profundidad de mirada. Todos, sin excepción ninguna, revelan un empobrecimiento de las más nobles cualidades de espíritu. Los más hábilmente escritos, sólo revelan esto: habilidad; más no fuerza persuasiva—salvo, desde luego, para aquellos lectores persuadidos de antemano por predisposición natural—. Y, sobre este empobrecimiento y esta triste habilidad, destacándose como cualidad sobresaliente, la mala intención, la injusticia, la carencia de generosidad y de iniciativas. Así es en los diarios de mayor envergadura, en los representativos; en los "segundones", la cosa se deforma hasta lo grotesco. Léanse determinados periódicos locales, que se han constituido en un eco deformado de todas las calumnias vertidas por otros rotativos, las cuales reproducen amorosamente, llevados de su odio.

¿Es tolerable? Ya sabemos que en la opinión sensata, reflexiva, culta, las campañas de semejante índole y calidad no hacen mérito. Pero existe otro amplio sector, peor dotado, que se desorienta y deja influir por el veneno derrochado sin tasa en artículos escritos por plumas mojadas en bilis. De aquí la necesidad de una acción a fondo, sistemática, de las Autoridades. Porque es evidente que el Régimen sufre en su prestigio y en su popularidad. No desconocemos los gritos y las protestas que se levantarían cuando una dura mano pusiera fin a los desmanes cometidos al amparo de la libertad; pero fijémonos de donde partiría el clamor: del sector nacional que más ultraja esa Libertad que con tanta insistencia invocan; de un sector perdido irremisiblemente para la causa de la Democracia y el liberalismo; de quienes siempre—entiéndase bien: siempre!—serán enemigos y combatirán a la República, en tanto sea ésta fiel a sí misma, y no se traicione encubriendo bajo su nombre la tiranía y la regresión.

Existen, además, otras razones en apoyo de esa celosa policía del periodismo por la cual abogamos. La de mayor fuerza es que dado lo angustioso y trascendente del momento, ciertas campañas vienen a enconar actitudes y a dificultar el tránsito. No olvidemos que la República es muy joven todavía y, si bien su constitución es robusta, precisa de los máximos cuidados y delicadezas para que no se malogre o, lo que es peor—: se desvíe por otros caminos ásperos y poco gratos.

COSAS DE LA TIERRUCA...

"El Eco", nuestro viejo y refunfuante colega, con ademanes y gestos mal avenidos con su edad nos alude mostrando unas desazones y una incontinencia apenas atenuadas por el taparrabos de él de canato, como si en la pugna por conseguir su más deseado le fueran unos centenares de indulgencias plenas.

Quiere el pío colega que nosotros publiquemos el programa del Partido Radical, para pulverizarlo y de jarlo en ridiculo. Pero ¡qué terrible!—Si se decidieran a encauzar sus actividades en otros ramos de la industria, se hacían ricos. Si en vez de pulverizar programas políticos se dedicaran a moler pimentón, un éxito.

Pero, no obstante nuestro leal consejo, no queremos cargar con la responsabilidad de los terribles resultados que para ustedes pudieran tener un deseo insatisfecho. Ahí va, pues, el programa, en unos rengones seguramente un poco enigmáticos para los que como ustedes no están iniciados en cierto ambiente

te progresista, y en los que se halla contenida la verdadera esencia del Partido Radical, y algo más. En este enrevesado asunto hay solo un motivo de satisfacción y regocijo para los que como nosotros sepan leer decorrido y una penitencia para ustedes si cometen el pecado de descifrarlo. Ah, y perdón por no publicar en castellano, pero se nos agotaron los ejemplares.

Se reciben noticias de Villafranca del Panadés, diciendo que la Guardia Civil detuvo a cuatro individuos que izaron la bandera comunista en el balcón de una casa.

Los detenidos fueron puestos a disposición del Gobernador y trasladados a esta capital.

UN PREMIO A LA IMAGINACION

Baltimore, 9 mañana

Entre los socios del Club de humoristas "Flowers", se ha celebrado un original concurso "de fantasía"—como le llaman con un amable eufemismo. Se trataba de batir el record de improvisar rivalidades en la conversación, y al ganador cobraría la suma de cuatro mil dólares.

La lucha resultó reñidísima y acudió a presenciarla un gran número de curiosos que llenaban los espacios salones. Durante cuatro días, se han divertido de lo lindo escuchando las más peregrinas y disparatadas historias. Cada uno de los concursantes narraba he-

chos de los cuales era el héroe, con un fuego y un acento tal de convicción, que les daba apariencia de verosimilitud y veracidad.

El Jurado, después de desternillarse de risa, ha decidido repartir los cuatro mil dólares entre cuatro concursantes—dos padres y dos hijos—que han hecho las delicias del auditorio relatando episodios fantásticos de la Guerra de Secesión, que, según afirmaban con toda seriedad, se ganó por ellos. Uno de los concursantes, antiguo policía rural, en uno de los relatos, entardecido por sus propias mentiras, se arrancó una guía del bigote.

Agencia HOVAS

Niñito, ven...

Niñito, ven; puras y bellas van las estrellas a salir.
Y cuando salen las estrellas los niños buenos a dormir.
Niñito, ven; tras de la loma la blanca luna va a asomar.
Cuando la blanca luna asoma, los niños buenos a soñar.
Niñito, ven; ya los ganados

están mugiendo en el corral.
Cierra tus ojos fatigados en el regazo maternal.
Niñito, ven; sueña en las rosas que el viento agita en su vaivén;
sueña en las blancas mariposas...
¡Niñito, ven! ¡Niñito, ven!

Amado NERVO

FIGURAS LITERARIAS

KOLIA SKOROJODOV

(Irán Obmalov: «El Camarero») + + +

Las escenas quedarían para siempre fijadas en su memoria. La gran rueda del tiempo iría girando, año tras año, llevándose las fortalezas, las alegrías, la juventud, la vida; pero hasta que el último aliento persistiera, Kolia recordaría la emoción angustiosa de aquella tarde que acababan de transcurrir.

Con el alma rebosante de indignación y de amargura, había llegado a su casa. Lo habían expulsado del instituto. Manteniendo los ojos casi cerrados para poder sofocar la hembra de las lágrimas, fué con tanto el suceso; le temblaba la voz; le temblaban las manos que aún mantenían, fuertemente apretados contra el pecho, los libros y los cuerdos de apuntes. Intentaron humillarle de nuevo, otra vez más, haciendo su dignidad y su conciencia. "Todos los profesores, todos los pantes, se creían con derecho a insultarle, a tratarle con desprecio. Uno de ellos le llamaba mendigo porque su ropa no era elegante, y le deformaba el apellido para provocar la risa de la clase."

Y el padre, que lo escuchó en silencio, tuvo para él frases duras, incomprensibles, que aumentaron el desconcierto y la tristeza con que se ahogaba. Entonces marchó lentamente hacia el pasillo, donde por las escases de habitaciones tenía su camarero, y allí quedó encogido, tan

delgadito y débil, sin fuerzas más que para suspirar. No soltaba los libros; sus mejores amigos, a los que amaba tanto, y a los que debía aquella inflexible disposición que era ya, en su cuerpo de niño, la raíz poderosa de su carácter altivo en dignidades. Poco a poco la tristeza, sin disminuirle, se le fué desviando a otros cauces; no la sentía por sí mismo, que seguro estaba de su voluntad; pensando, como si le tras pasara el pecho, la sintió por su padre. Uo sabía humillándose continuamente, olvidándose en cualquier instante del respeto que a sí mismo le debía tener el hombre por modestia que sea su condición; lo sabía caído en voluntario vencimiento, sin energías para otra cosa que repetir siempre lo mismo: "Somos gente humilde; se puede hacer con nosotros todo lo que se quiera, sin que sirvan de nada nuestras protestas." Y Kolia no ignoraba que por un rublo de propina estaba dispuesto a todo, y que cualquiera, por tal circunstancia, se permitía tratarle groseramente...

Se dejó caer en el camastro. Tenía mucho frío. En el comedor, su padre—libre de servicio aquella noche—reía con Cherepajin, el borracho, que aseguraba tener que hacer cosas sorprendentes y extraordinarias.

J. Rodríguez Cánovas

Comunistas detenidos

Barcelona, 12 m.

Se reciben noticias de Villafranca del Panadés, diciendo que la Guardia Civil detuvo a cuatro individuos que izaron la bandera comunista en el balcón de una casa.

Los detenidos fueron puestos a disposición del Gobernador y trasladados a esta capital.

Las deudas de guerra

Madrid, 12 m.

Dicen de New York que dentro de tres semanas será tratado el asunto relacionado con los 252 millones por deuda de guerra.

En virtud de una moratoria, el pago de dichos millones se hará en un plazo de 10 años al 4 % según ha dispuesto la Cámara.

NUESTROS PROBLEMAS

LA CRISIS DE TRABAJO

Según noticias oficiales, hoy llegará a Cartagena el Alcalde señor Pérez San José, que fue a la capital de la República, a gestionar cerca del Gobierno, soluciones para el problema del paro obrero.

Desearíamos sinceramente que las gestiones del Alcalde hubieran dado el resultado apetecido, pero tenemos nuestras dudas sobre la eficiencia de las mismas—ojalá nos equivoquemos—entre otras cosas, porque las soluciones, si las hay, no suponemos sean de una vitalidad inmediata.

Es pues, que estimamos que no debemos desperdiciar tiempo, y, sobre la marcha, buscar aquí las soluciones racionales que apremiantemente demandan las circunstancias, aparte de dedicarle el debido estudio y cuidadosa atención, a las normas a seguir, o indicaciones que el Alcalde pueda haber recogido en su supuesta entrevista con los hombres del Gobierno.

Volvemos a ratificarnos en el criterio ya expuesto por nosotros, por el que apuntábamos la conveniencia de convocar a una reunión de todos los elementos que en Cartagena representan vida de actividad y trabajo, para que con las obligadas aportaciones de todos, apartando rencillas y malquerencias que en este momento difícil por que atraviesa nuestro pueblo no pueden tener albergue mas que en espíritu mezquinos, sin que partidismos ni personalismos empobrecieran la labor que debe ser de todos, porque para todos será el beneficio de su eficacia se vaya derechamente a resolver la crisis de trabajo, único motivo, si hemos de creer en la sinceridad de ciertas manifestaciones, que justifica en Cartagena la actuación de los sectores obreristas. No obstante coincidir la protesta de estos elementos locales, con el movimiento nacional proyectado por dichos sectores para el domingo día 29.

Nosotros, sin embargo, nos atenemos solo a la realidad del momento local. Y como apreciamos que el problema existe, que no es una cosa artificiosa la crisis de trabajo, sino que es latente y manifiesta, propugnamos su solución y a ella cooperamos y cooperaremos en la medida de nuestras fuerzas, tributándole el máximo sacrificio.

Del Ayuntamiento

La sesión de mañana

LA SESION DE MANANA

En la sesión que mañana ha de celebrar nuestro Excmo. Ayuntamiento, se tratarán los asuntos siguientes:

ORDEN DEL DIA

Informe de la Comisión de Hacienda, en expediente a instancia de don Acracio Heredia Conesa.

Informes de la Comisión de Gobernación en los expedientes con motivo de instancias de don Matías Mesequer Palazón; don Ramón Mercader Zaplana; don Bartolome Zapata Pérez; don Pantaleón de San Restituto Feo; don José Larín Gómez; y doña Dolores Cervantes Guillén.

Id. de la Comisión de Fomento en expedientes con motivo de instancias de don Jaime Linares; don Francisco Catalán Arques; don Ra-

fael Sánchez Celdrán; don Francisco Bermúdez; don Antonio Puig Campillo; doña Carmen Rodríguez Beltrán; don Juan Esteban Segado; don José Lorca Barceló; don Alfonso Martínez García; don Antonio García García; don Francisco Más Sánchez; y don Juan Madrid Mínguez.

Expediente instruido con motivo de moción de varios señores Concejales solicitando la jubilación de don Aurelio Martínez Molina.

Comparecencia en el expediente con motivo de instancia de don José Sánchez Sánchez.

Expedientes para la ejecución de obras en las casas: núm. 54 de la calle de San Fernando; núm. 6 de la calle del Salitre; y núm. 21 de la carretera de Santa Ana.

Cuentas de la semana en obras por Administración.

Hoy empieza el paro Jóven secuestrada por su padre

Sevilla, 12 m.

El paro decretado que los elementos sindicalistas ha comenzado a las 8 de la mañana de hoy.

Se han exceptuado, cumpliendo las instrucciones de la Confederación Nacional, los servicios públicos, ferroviarios, tranvías, panaderos, lecheros, dependencia mercantil, gas, electricidad y mercados.

Estas abstenciones hacen que el paro sea paró sensible.

La federación ha advertido que si las derivaciones del conflicto lo exigieran, irán al paro los servicios públicos.

No han ocurrido incidentes.

Huelga de segadores

Moratalla, 12 m.

La huelga de segadores continuó en el mismo estado que el primer día en que se declaró.

En la localidad y en el campo reina tranquilidad, siendo muy escaso el número de trabajadores que continúan sus faenas.

Jóven secuestrada por su padre

Murcia, 12 m.

La joven de 20 años Juana Alvarez López, ha estado secuestrada por su padre tres días en una habitación de su domicilio por no consentir ésta cortar las relaciones amorosas con su novio Manuel Medina Abellán.

El hecho fué denunciado por un hermano de la joven, y, cuando la policía fué a reconocer el domicilio se la encontró algo desahogada, por que estaba todo el tiempo de su cuartito sin comer.

Una nota de los sindicatos

Madrid, 12 m.

La federación de sindicatos ha publicado una nota en la prensa protestando de que se hayan prohibido la manifestación y los actos que se organizaban para el domingo en favor de los deportados.